

Sacerdote José Miguel Ibáñez Langlois

"Teología de la Liberación traiciona la causa del pobre"

Luego de la suscripción de la llamada "Declaración de Los Andes" por parte de 24 altos pastores y leigos de la Iglesia Católica, al finalizar un análisis crítico de la "Teología de la Liberación", han surgido variados comentarios al respecto.

LA TERCERA, en su afán de lograr algunas precisiones que ayuden a los seguidores de la Iglesia en la comprensión de algunos alcances de la reunión centrada el pasado fin de semana, en que destacó la participación de obispos auxiliares de Rancagua, monseñor Jorge Medina Estévez, se entrevistó con el sacerdote José Miguel Ibáñez Langlois, quien respondió a los siguientes interrogantes:

¿En qué grado la Teología de la Liberación ha afectado a la Iglesia Católica chilena?

"En Chile no hay propiamente hablando, ningún 'teólogo' de la liberación. Si hay, en los medios eclesiásticos, un cierto número (difícil de precisar) de discípulos de los teólogos extranjeros de esa tendencia.

"Pero sobre todo hay una divulgación de esa teología en forma de ideología difusa, por parte de clérigos y leigos que no la conciben bien ni la han estudiado, para que por falta de preparación teológica la assimilen en forma atajadora o emocional, porque creen fermencientemente que se identifica con la causa del pobre.

Como tampoco han estudiado bien a Marx, no se dan cuenta de la carga ideológica marxista que contienen ciertas formas de esa teología".

La denominada "Iglesia Popular" ha sido reprobada por el Papa Juan Pablo II cuando se refirió especialmente a la "Teología de la Liberación". Siendo Su Santidad la máxima autoridad de la Iglesia, ¿cómo se explica que esa mencionada teología siga en expansión? ¿Hay una suerte de rebelión contra la jerarquía eclesiástica, y en caso de ser así, ¿por qué no se toman las medidas correspondientes?

"La expansión de doctrinas erróneas, contrario al magisterio de la Iglesia, ha sido un fenómeno frecuente en la historia del cristianismo. Esta no es la primera ni será la última desobediencia a lo que recuerda eclesiástico. En realidad ya se han tomado medidas; la más importante es la propia 'Instrucción' de la Santa Sede, que califica de 'nuncaes' a las teologías de la liberación de signo marxista.

"Por otra parte, Leonardo Boff ha recibido ya una

sanción eclesiástica. En tanto a medidas más drásticas, la Iglesia prefiere esperar y ver qué curso siguen los acontecimientos. Es previsible que si el avance de esas teologías continúa, las medidas más drásticas que se tomen Dios quiere que no sean necesarias, porque toda división es dolorosa".

El Cardenal Ratzinger señaló que la Teología de la Liberación constituye un peligro fundamental para la fe, ¿por qué?

"Porque es una manera radicalmente distinta de entender la fe cristiana. En vez de teología nos ofrece una ideología política. En vez de Jesucristo, nos presenta al 'subversivo de Nazaret' encerrado en la jaula de clases. Y en vez de la propia Iglesia, nos ofrece una 'Iglesia Popular', que se opone a la Iglesia jerárquica y sacramental. Ayo parecido ocurre en todas las demás verdades de la doctrina cristiana".

-¿La Declaración de Los Andes contra la "Iglesia Popular" significa en alguna medida una futura menor presencia de la Iglesia Católica en



El sacerdote José Miguel Ibáñez Langlois, participante en la reunión en que se suscribió la "Declaración de Los Andes".

la social?

"La Declaración de Los Andes no va 'contra' nadie. Simplemente interpreta la propia 'Instrucción' de la Santa Sede. En cuanto a la presencia de la Iglesia Católica en lo social, y a su defensa de la causa del pobre, ésta será cada vez mayor, porque aquellas teologías de la liberación traicionan la causa del soberano".

"Tanto la 'Instrucción' como la Declaración miran a fomentar la opción por los más pobres y desvalidos: traten de evitar que esta causa sea usada políticamente o desvirtuada por ideologías de las que el pobre nada puede esperar".

6 menu . 30-VII-85. P. 6

"Teología de la liberación traiciona la causa de pobre": [entrevistas] [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Ibáñez Langlois, José Miguel, 1936-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Teología de la liberación traiciona la causa de pobre" : [entrevistas] [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile